



学校だより 9月号

かわど



令和7年9月1日

千葉市立川戸小学校

第5号

小中一貫教育と地域コミュニティ・スクールに向けた取組について

本校の学校経営の基本方針の一つに「小中一貫校から小中一貫コミュニティ・スクールへ」を掲げています。小中一貫校での活動「縦のつながり」を川戸地区が行っていた活動「横のつながり」とベストミックスすることで、学校・家庭・地域が一体となって教育活動を効果的に進めるものです。今回は7月までに実践した活動を紹介します。

縦のつながり：小中一貫教育

○命を守る教育（小5・中2）【保健】

AEDの使い方について、小中のグループを作り、協働して役割分担をして人が倒れていたときの対応について実践的に学びました。

○顕微鏡操作協働プロジェクト（小5・中3）【理科】

顕微鏡の使い方を中学生から学びました。小学生はもちろん中学生も説明をすることで自身の理解が深りました。

2つの取組のアンケートから学習内容、学び合いなど全項目で肯定的な回答が非常に多く、学習前後でのスキル、知識・技能も大きく向上しました。

横のつながり：地域学校協働活動

○大賀ハス地域協働プロジェクト 小5・6【総合】

川戸故郷づくりの会の方から千葉市の花である大賀ハスの歴史や本校での栽培や管理の仕方について学びました。葉に水をかけると水滴ができてはじく様子や茎にホースをつけて水を出すと葉の縁からじょうろのように水が出る様子に驚き、授業後には大賀ハスの花や成長を観察する子が増えました。振り返りから、多くの児童が大賀ハスに興味をもち、地域の方から学習したこと、地域との関わりや他の学習もしてみたいという声が多くあがりました。

○川戸地区夏祭りのボランティア参加

地域の夏祭りに多くの子どもたちが参加しました。5・6年有志児童がソーラン節を披露したり、低学年児童が子ども神輿をかついだりして祭りを盛り上げていました。

今後も「連携から協働へ、児童生徒の主体的な活動、地域人材を活用した活動、地域を知る学習」をキーワードにして積極的に取り組んでいきたいと思います。

校長 遠藤 敬介

川戸地区夏祭り

8月9・10日(土・日)に、川戸地区夏祭りが行われました。天気にも恵まれ、盆踊りや太鼓の演奏、ソーラン節、子ども神輿など、たくさんの催しがありました。多くの人たちが参加し、大変盛り上がりました。

<9月の予定>

- 1日（月）夏休み明け放送集会
- 2日（火） 給食開始
- 3日（水）
- 4日（木）
- 細菌尿検査（1年）
- 5日（金）
- 8日（月）
- 9日（火）委員会活動（4～6年）
- 10日（水）ニッセイ名作シリーズ千葉公演（3年）
- 11日（木）
- 12日（金）



<9月の予定>

- 15日（月）敬老の日
- 16日（火） 卒業アルバム撮影（6年）
- 17日（水）
- 19日（金）千葉市総合展覧会（科学の部）～21日
- 20日（土）地域美化活動
- 22日（月）体力づくり週間（～26日）
- 23日（火）秋分の日
- 24日（水）校外学習（5年）
　　〈国立科学博物館、そなエリア〉
- 29日（月）
- 30日（火）クラブ活動（4～6年）
卒業アルバム撮影（6年）

お知らせとお願ひ

第3期給食費等の口座振替（8月25日実施）ができなかった方に、9月16日（火）に再振替を行います。前日までに必要な金額を登録口座にご用意ください。なお、次回の第4期振替日は、10月27日（月）です。

（学校給食費に係るお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909）

<学校再開での子供たちの体調管理に向けて>

学校が再開して子供たちの活気ある声が戻ってきました。この先も依然として気温の高い日が続くようです。特に休業日明けの時期は、暑さや運動等に子供たちの体が慣れていない場合が多いので、熱中症予防対策として暑さ指数の数値を確認しながら、教育活動を行っていきます。子供たちの体調管理には、十分注意していきたいと思いますので、ご家庭でのお子さんの健康観察も、丁寧に行っていただけますようご協力ください。

<10月の日課変更のお知らせ>

1年生の心電図検査を午後に実施するため、下記のように日課を変更いたします。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【変更前】

【変更後】

学校のできこと

<ネット安全教室（5・6年）>

<トウモロコシの皮むき（2年）>

<元競輪選手の講話（5年）>

<菊ボランティア（4～6年）>

<ふれあい活動（全学年）>